
發展局：輸入外勞無可避免
港邁建造業高峰期工程多 若缺人手拖慢進度實屬不智

香港面對各行各業人手

荒，窒礙復常之路，建造業

尤其缺人。香港文匯報日前

獲悉，特區政府正計劃輸入

逾萬名建造業外勞。發展局

局長甯漢豪昨日表示，特區

政府將多管齊下應對業界人

手荒。事實上，香港將踏入

建造業高峰期，單計政府工

務工程開支，未來一兩年將

增至每年逾千億元。她強

調 ， 香 港 目 前 要 「 拚 經

濟」，有很多房屋供應及基

建項目要「追落後」，如果

因人手不足而拖慢工程實屬

不智，「輸入外勞是不能逃

避。」特區政府稍後將一併

交代有關安排連同整個配

套。
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推介會於熱烈氣氛中展開，中銀國際副董事長、香港福建社團聯會名
譽主席林廣兆，中聯辦青年工作部聯絡處處長黃承祖，全國政協委

員何漢權，漳龍實業有限公司董事長吳澤宇，香港國際經貿合作協會理事
長陳青東，香港國際經貿合作協會榮譽會長梁建邦，香港國際經貿合作協
會副理事長陳沛衡，香港國際經貿合作協會榮譽會長馬培厚，香港中小旅
行社協會會長朱瑞元，香港漳州同鄉總會永遠會長鄭亞玲，福建省政恊委
員、香港漳州同鄉總會會長郭綠明，香港漳州同鄉總會理事長林津玲、監
事長楊小龍、副會長張俊達，香港漳州同鄉會副會長、香港長泰聯誼會會
長鄭成才，金日集團總裁李冠華及中華廠商聯合會會董蔡承偉等重要嘉賓
蒞臨出席，共襄盛舉。

胡濱：提供優質投資條件 深拓港泰多元合作
區委書記胡濱代表長泰區委、區政府和23萬長泰人民，向出席活動的現

場嘉賓表示熱烈歡迎，向長期以來關心支持長泰發展的各界朋友表示衷心
感謝，向在香港打拼的長泰鄉親表示誠摯問候。他說，港泰兩地人緣相
親、文化相近、經貿相融，港企深耕長泰的歷程早已深入城市肌理，為港
泰兩城的興榮繁盛記錄濃墨重彩的一筆。長泰是一方得天獨厚的沃土、是
一方投資興業的熱土、是一方宜居宜遊的樂土，誠邀各在港鄉親、客商朋
友到長泰旅遊觀光、考察洽談、投資興業，深化拓展兩地經貿、旅遊、城
市建設等領域合作，借助香港「超級聯繫人」的角色，讓長泰深度對接國
際市場。長泰將持續為香港各界提供優質便捷的投資條件，以及溫馨舒適
的生活環境，推動港泰兩地越走越近、越走越親。

郭綠明：同助力建設新長泰 齊進軍邁向新台階
郭綠明代表香港漳州同鄉總會向本次活動表示堅決支持和衷心祝賀。
長泰區域經濟在區委、區政府的帶領下，這幾年取得長足進步。不久前
香港長泰聯誼會組團回故里訪問，親身體驗到家鄉日新月異的變化，了
解到長泰現在不僅是廈門的後花園，而且是漳州地區一個宜居宜人的區
域，風光無限美好。漳州總會與長泰區早已建立了密切聯繫，日後一定

努力配合長泰區的發展藍圖，全力支持建設更美好的新長泰。他強調，
以習近平總書記為核心的黨中央，已經發出新時代建設中國特色社會主義
的進軍號。就此，香港漳州同鄉總會與長泰區兩地的經濟交流與合作，必
將邁向新台階，期望大家共同攜手，為實現中華民族的偉大復興貢獻應有
的力量。

鄭成才：凝心聚力團結鄉親 積極講好長泰故事
鄭成才代表香港長泰聯誼會向長泰區各領導表示熱烈歡迎和衷心感謝。

長期以來，香港長泰聯誼會在長泰區委、區政府的高度重視與支持下，努
力團結居港鄉親，開展多種形式的會務活動，凝聚同心圓力量，積極投入
香港的社會事務活動，成為漳州同鄉總會中一支有生命力、戰鬥力的團
隊，多次受到上級的肯定和表揚。他表示，參天大樹植根於土壤，長泰聯
誼會的成長壯大，離不開家鄉領導和人民的灌溉，家鄉的發展和振興時刻

鼓舞着居港鄉親。相信在區黨政部門的齊心協力下，招商引資的進展一定
能取得快速的步伐。面對長泰的美好前景，鄉親們要為這次的招商推介會
大肆宣傳，講好長泰故事，讓家鄉的經濟發展步入快車道。

簽約項目涉智能製造行業 總投資逾15億元人民幣
在推介會上，與會領導嘉賓共同觀看了長泰區城市宣傳片、長泰招商宣
傳片，長泰經濟開發區、區貿促會有關負責人員進行了現場招商推介。期
間，還舉行了粵港澳項目集中簽約儀式，在現場領導嘉賓的共同見證下，
長泰經濟開發區分別與安安（香港）國際投資有限公司、香港歐康尼國際
貿易有限公司、香港寶鑫有限公司、東方醒獅新能源科技（湛江）有限公
司集中簽約，此次集中簽約項目涉及到智能製造、新材料等行業，總投資約
15.5億元人民幣。區貿促會與香港國際經貿合作協會簽訂合作備忘錄、區國
投文旅公司與香港中小旅行社協會簽訂港泰客源互送戰略合作協議。

投資長泰推介會暨粵港澳項目簽約儀式在港圓滿舉行
「狀元故里」相約於「東方之珠」，山海交響曲昂然奏

響！由漳州市長泰區委員會、漳州市長泰區人民政府主辦，

香港長泰聯誼會、香港國際經貿合作協會協辦之投資長泰

（香港）推介會，日前（5月22日）在香港隆重舉行，長泰

區委書記胡濱、長泰經濟開發區主任戴聰華、長泰區武安鎮

黨委書記湯清傑、長泰區坂里鄉黨委書記徐斌聰、長泰區貿

促會會長楊志民親臨主禮，在區委常委、統戰部部長陳昕主

持下，與逾200位各界政商賢達、商社團體、有關鄉鎮負責

人等攜手參與，協力推動港泰的深化合作和發展。

人緣相親助力港泰交流合作 招商引資提升長泰發展步伐

◆◆推介會現場大合照推介會現場大合照。。

◆長泰區委書記胡濱致辭。 ◆福建省政恊委員、香港漳州同鄉
總會會長郭綠明致辭。

◆ 香港長泰聯誼會會長鄭成才致
辭。

◆長泰區委常委、統戰部長陳昕主
持推介會。

多個公務員工會盼今年加薪5%
香港文匯報訊（記者 費小燁）薪酬趨勢調查委員會（調查委員
會）日前開會確認今年的薪酬趨勢調查結果，在扣除遞增薪額
後，基層、中層、高層公務員的薪酬趨勢淨指標分別為4.5%、
4.65%及2.87%，最終加幅仍有待行政長官會同行政會議決定。
多個工會昨日就加薪方案分別與公務員事務局局長楊何蓓茵會面
時，有工會期望政府今年按機制為公務員加薪5%。
工聯會政府人員協會昨日向楊何蓓茵遞交意見書後舉行記者
會，公布公務員調薪問卷調查結果。協會副主席張凱榮表示，該
會於本月17日至21日期間成功訪問了3,030名在職公務員，77%
受訪者認為政府在決定調薪幅度時，必須貫徹機制，全盤考慮薪
酬趨勢淨指標、香港整體經濟狀況、政府的財政狀況、生活費用
的變化、公務員士氣及職方對薪酬調整的要求六大因素。
在加薪方面，30%受訪者期望不低於4.5%、35%受訪者期望至
少加薪5%、31%受訪者則期望至少加薪6%。
協會主席馬志成表示，工會期望政府今年按機制為公務員加薪
5%，同時按慣常做法，把基層公務員加幅與中層看齊，以激勵公
務員士氣。他強調，政府近年凍結公務員編制，已對各部門人手
造成一定壓力，況且近年公務員空缺及離職問題愈趨顯著，公務

員壓力有增無減，政府應提出更積極、更具競爭力的薪酬加幅，
以吸引及留住人才。
華員會會長利葵燕認為，疫情結束後，今年首季本地生產總值

增長不少，經濟情況已改善，失業人數亦去到低點，「自疫情以
來，公務員亦付出很多努力及辛勞，所以我們今年提出5.1%以
追補通脹，這是合理及克制的做法。」
香港公務員總工會及公務員工會聯合會並無提出劃一加幅，但重

申加薪幅度要具競爭力。公務員工會聯合會會長唐麗娥說：「公務員
這一兩年流失率大，還說要搶人才，人工不加如何搶人才？」

香港建造業議會於數月前發表預測，指前線技術工人今年
短缺逾萬人，到2027年更會擴大至短缺4萬人。甯漢豪

昨日在接受媒體訪問時表示，特區政府會多管齊下應對，包
括培訓及引入科技，惟未必可即時「止咳」，故輸入外勞是
無可逃避，「我們相信多管齊下的方法，一定會包括輸入外
勞，而且數字亦難免會比從前多。」
她指出，過去數年本港亦有輸入建造業外勞，包括啟德體

育園、機場三跑及石鼓洲焚化爐等公營項目，「預測將來的
短缺是那麼多的話，相信怎樣都會高過過去幾年每年幾百人
（外勞）了。」

政府工程開支料每年逾千億元
甯漢豪強調，香港將踏入建造業高峰期，有很多房屋供應
及基建項目，單計政府工務工程開支會由現時每年約800億
元，未來一兩年增至每年逾千億元，連續多年都會是建造業
的豐盛期，不會出現某一年特別多工程、某一年卻突然沒有
的情況，「我們是否就因為不夠人手而拖慢這些工程，進而

影響香港的經濟發展呢？這是不智。既然我們現時是『拚經
濟』，就不應讓這些缺人的樽頸去影響我們推展的項目。」

外勞工資不會低於行業中位數
對於有消息指，香港正計劃輸入逾萬名建造業外勞，甯
漢豪回應時表示，暫不會透露實際數字，稍後會連同整個
配套一併交代，並強調在現有機制下，外勞工資不會低於
該行業中位數，亦不會輸入廉價外勞，而有關規定必會繼
續適用。
甯漢豪又於訪問中介紹「北部都會區」的初步規劃，其中

「新田科技城」佔地627公頃，當中約300公頃預留作創科用
地，即使採用直接批地等公開招標以外的方式，亦必會制定
「有板有眼」的框架及機制，規範企業能為香港帶來經濟效
益，不可能會成為變相地產項目。
韓國曾為鼓勵發展創科及經濟，透過「直接廉價批地」吸
引龍頭企業進駐，惟部分地區變「半荒置」或豪宅。甯漢豪
強調，任何地方有壞經驗，特區政府一定引以為鑑，目前有

待創新科技及工業局研究將引進什麼類型創科企業，再決定
以什麼方式批地。政府亦可透過營運協議要求企業達標，如
有違反，政府有權收回用地。

香港文匯報訊（記者 費小燁）輸入外
勞議題近日備受關注，工聯會轄下汽車交
通運輸業總工會昨日舉行記者會，認為政
府應首要提高專線小巴司機的薪酬待遇和
工作條件，同時立法規管一些損害勞工合
理權益的行為。工會同時促請政府採取保
障本地勞工就業優先的政策，並透過推行
各種招聘和培訓計劃，滿足巿場的人力需
求，而非簡單地以輸入外勞了事。

冀時薪增至90元吸新血
對近日有傳特區政府計劃引入超過500

名非本地專線小巴司機及有意同時引入旅
遊巴司機。汽車交通運輸業總工會發言人
林天賦昨日表示，工會先後收集會員工友
意見、開展行業司機收入調查，以及約見
運輸及物流局官員反映意見，惟相關官員
對是否輸入外勞司機態度曖昧，令職業司

機只能自求多福。
工會公共小巴分會主任陳逢源表示，現

時專線小巴司機待遇差，包括沒有法定的
休息及用膳時間，認為政府應作出規管，
同時將小巴司機的底薪提升至每小時80
元至90元以吸引新人入行，而非單靠輸
入外勞解決人手不足的問題。
工會認為，一旦落實無須經過勞顧會審

批便可輸入外勞司機的措施，將直接令不
少本地尤其是年長司機失去工作機會，行
業工資也會長期停滯不前，令更多人不願
投身運輸行業。
工會又稱，現時整體汽車交通運輸業營

運艱難是源於政府採取過急和過度的鐵路
發展策略，沒有採取合理疏導措施，令其
他陸路交通工具之間的競爭白熱化，前線
司機營運空間大幅縮減，建議政府落實行
業補貼措施來協助經營困難的運輸企業。

工聯會倡本地司機就業優先

◆工聯會、政府人員協會舉行記者會，要求全體公務員2023/24
年度薪酬調整加薪5% 香港文匯報記者曾興偉 攝

◆甯漢豪表示，特區政府將多管齊下應對建造業人手荒。圖
為建造業工友在烈日下工作。 資料圖片


